
证券代码：002928                                   证券简称：华夏航空 

华夏航空股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-05-17 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □√业绩说明会：2020 年度网上业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他____ 

参与单位名称

及人员姓名 

通过微信小程序“华夏航空投资者关系”参加公司 2020 年度网上业绩说

明会的投资者 

时间 2021 年 05月 17 日 

地点 微信小程序“华夏航空投资者关系” 

上市公司接待

人员姓名 

董事兼首席执行官吴龙江先生、董事会秘书兼副总裁俸杰先生、财务总

监张静波女士 

投资者关系 

活动主要内容

介绍 

一、公司 2020 年度业绩情况简介： 

华夏航空自成立以来一直明确坚持支线战略定位，是国内支线航空

的引领者。截至 2020 年末，公司机队规模 54 架，航线网络覆盖支线航

点 92 个，占全国支线航点的 47%；公司在飞航线 169 条，其中国内航线

168 条，国际航线 1 条，基本构建了全国性的支线航空网络。 

2020 年，公司实现营业收入 47.28 亿元，同比下降 12.56%，主要系

受全球疫情影响，旅客出行需求大幅下滑所致。公司实现净利润 6.13 亿

元，同比增加 22.03%，主要系公司积极推动航班恢复、优化航线结构、

加强收益管理和成本管控，促进公司整体盈利能力提升。 

2021 年全球航空运输业仍旧面临疫情的严峻挑战，行业复苏存在较

大不确定性，公司在保障安全运行的基础上，将继续加强机队建设，继

续引进 A320、ARJ21 两种机型；另外，公司会紧盯市场需求变化，加强

市场开发，培育新市场；同时，公司会继续加大通程业务资源投入，通

过干支网络结合，实现支线网络价值。 



二、投资者提问及回复 

1、请问，其他几大航空公司都有自己的航空 APP，华夏航空目前还

没有自己的 APP，目前定华夏航空的机票便利性不是很好。另外华夏航

空是否考虑扩大宣传力度，毕竟华夏航空飞的支线地区，很多人都不知

道那些地区有飞机飞，有旅游景点在华夏航空所在的支线地区。因此为

了提高华夏航空的客座率，是否应该考虑加大必要的宣传？ 

回复：目前旅客可通过公司官网、微信小程序“华夏航空”及各类

OTA 平台进行购票，未来公司会加大投入力度，进一步优化旅客购票方式，

为旅客出行提供便利；同时，公司将持续通过多种渠道及方式进一步在

航点城市加大宣传力度，提升公司航线产品宣传覆盖度。 

2、请问目前的运输量和票价水平恢复到什么程度了，对今年上半年

或全年的市场和业绩有何预判？ 

回复：受疫情反复的影响，公司在保障运输安全的前提下，采取积

极的收益管理政策，灵活调整航线结构。目前，公司的运输量正在持续

恢复中，票价已恢复到较好水平。未来的业绩情况请关注公司发布的定

期报告。 

3、请问目前国产 ARJ21 飞机的运营情况如何？ 

回复：国产 ARJ21 飞机运营情况良好，公司在保障安全的前提下，

逐步优化 ARJ21 的运行效率，提高 ARJ21 的经济性能，公司有信心能使

ARJ21 运行达到预期水平。 

4、在年报里强调通程出行人次占比持续提升，请问通程方式对公司

业务有哪些价值？ 

回复：通程产品是公司支线网络价值的集中体现。对于旅客，有利

于为其提供更多出行选择、提升中转便利程度、改善服务体验、提高出

行计划的可靠性；对于中小城市，通过干支网络结合，可以更高效地提

升其通达性；对于干线航空公司，通程产品可以实现干线网络的延伸，

通过为其输送支线城市客源提升干线航司座位利用效率。 

5、请问公司是否与中国商飞进行交付方面的沟通？交付计划能否如

约完成？ 



回复：公司与中国商飞 2021 年度交付计划没有改变，2021 年度计划

交付 6 架 ARJ21 飞机。 

6、现在航班的客座率不高，采取什么措施，来解决疫情带来的问题? 

回复：公司未来将通过通程和旅游产品来进一步提升客座率。通过

加大通程资源投入，强化公司网络优势，进一步提升通程旅客占比；同

时，公司将结合支线航点特色旅游资源构建独特的旅游产品，提升旅游

游客占比，进一步放大公司网络价值。 

7、公司接收并运行中国商飞 ARJ21 飞机已经半年有余了，请简单介

绍一下此机型如何？ 

回复：ARJ21 是我国自行研制、具有自主知识产权的中短程支线客机；

截至目前，公司引进 2 架 ARJ21 飞机，运营情况好于预期；公司在运营

ARJ21飞机的同时，积极构建国产民机运营生态，公司有信心运营好 ARJ21

飞机。 

8、现在云南德宏过夜机场和云南各支线落地情况如何？ 

回复：2020 年度，公司进入云南市场，这是公司支支网络建设、开

拓支支市场的又一实践，推进情况符合公司预期。通过建立省内支线串

飞的网络布局，开通 12 条省内航线，覆盖省内航点 10 个；同时，开通 6

条省外航线，覆盖省外航点 4 个，为旅客进出云南提供了新的选择、提

升旅游出行体验；也助推云南全域旅游的发展，激活地方经济发展新动

力，进一步盘活省内航旅资源。 

9、请问，贵公司目前的通程产品好多都是隔夜的，对于旅客来说会

不会因为时间过长而导致出票量不高？ 

回复：隔夜通程作为通程产品的一个细分类型，主要服务于部分有

特殊时刻需求的旅客，提升旅客空闲时间利用效率；公司将与合作伙伴

一起继续加大隔夜通程产品开发力度，提高地面保障能力，提升旅客出

行体验。 

10、疫情依旧是公司经营面临的最大风险么？ 

回复：疫情是航空行业面临的主要风险之一，公司作为一家专注于

支线市场的航司，将充分发挥支线市场在疫情中表现出的韧性，化解疫



情带来的风险。 

11、面对 2021 的新的全球疫情挑战与国际形势，贵公司有什么国际

战略部署吗？ 

回复：公司目前专注于国内支线市场，未来国际市场推进计划将视

疫情进展情况做出相应安排。 

12、公司目前的主力机型是什么？ 

回复：公司现在运营飞机 54 架，覆盖 3 种机型，其中 CRJ900 飞机

38 架、A320 飞机 14 架、ARJ21 飞机 2 架，均主要服务于支线市场。 

13、随着高铁的进一步发展，航空公司面临了一些竞争压力，请问

公司是如何维持竞争力的？ 

回复：支线航空与高铁定义的是不同市场，没有直接竞争关系。高

铁主要服务客流集中的市场，而支线航空则主要服务客流分散的市场。

另外，高铁是线性网络，解决的是沿线需求，支线航空是点状网络，可

以服务更广泛的城市需求。 

附件清单 无 

日期 2021 年 05月 17 日 

 


